

BAB V

PENUTUP

Pada bagian akhir dari skripsi ini, penulis akan mengemukakan beberapa kesimpulan dan saran yang didasarkan pada temuan hasil penelitian dan uraian pada bab-bab sebelumnya mengenai masalah yang diteliti, yaitu Karakter kepemimpinan dalam pespektif Al-Qur'an dan Implementasinya pada santri di Pondok Pesantren Insan Madani Banjarmasin.

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengolahan dan analisis data, peneliti menarik beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. Dalam pengimplementasian karakter *Shiddiq* 2 dari 6 responden mereka menerapkan karakter ini dengan cara jujur dalam bertindak, lalu 2 lainnya menerapkan karakter ini dengan berbicara dengan baik, dan 2 yang lain menerapkan dengan jujur dalam berucap. Kemudian dalam karakter *tabligh* 2 responden menyatakan penerapan karakter ini dengan memberikan contoh yang baik, dan 1 dari 6 responden menerapkan karakter ini dengan memberikan penjelasan dalam pembelajaran, lalu 1 diantara lainnya juga menerapkan ini dengan melakukan pelatihan pidato, dan 2 lainnya menerapkan karakter ini dengan selalu menyampaikan kebaikan, selanjutnya penerapan karakter *fathânah* 1 diantaranya mengingatkan untuk selalu memanfaatkan waktu atau peluang, dan 2 diantaranya responden mengajarkan untuk selalu belajar dengan giat dan

rajin, kemudian 1 diantaranya mengajarkan dengan menyalurkan minat bakat para santri dengan diadakannya pelatihan minat bakat, lalu 1 responden lainnya menerapkan dengan memberikan kata kunci atau *clue* dan untuk responden terakhir menerapkan karakter ini dengan mengajarkan anak untuk selalu dapat menyelesaikan masalahnya sendiri dengan menemukan solusi dari permasalahan yang terjadi pada dirinya dan terakhir penerapan karakter *amânah* ini 3 responden dari 6 menerapkan karakter ini dengan mengajarkan para santri untuk menjaga janji, lalu 2 diantaranya mengimplementasikan karakter ini dengan cara berorganisasi lalu responden terakhir menerapkan karakter ini dengan mengajarkan santri untuk menjalankan tugas sesuai dengan apa yang di *amânahkan* oleh gurunya.

B. Saran-Saran

Dalam penulisan skripsi ini tentu masih terdapat kekurangan pada paparan hasil penelitian yang diperoleh dari data-data di lapangan. Maka dari itu, penulis akan memberikan beberapa saran sebagai bahan pertimbangan untuk penelitian berikutnya yang sejenis dengan penelitian penulis agar lebih sempurna dari penelitian penulis. Adapun saran yang penulis ajukan adalah sebagai berikut :

1. Untuk penelitian berikutnya diharapkan bisa untuk lebih menggali mengenai karakter kepemimpinan dalam perspektif Al-Qur'an dengan segala implementasinya di dunia pendidikan, maupun sosial. Agar kedepannya juga dapat di susun penelitian di bidang Ilmu Al-Qur'an dan Tafsir mengenai karakter kepemimpinan.
2. Untuk para responden diharapkan dapat terus menanamkan dan memperhatikan perkembangan karakter-karakter kepemimpinan yang sudah di implementasikan dengan baik seperti yang di ajarkan di dalam Al-Qur'an. Agar tercapainya visi dari yayasan yang bersangkutan sebagaimana terwujudnya generasi hafidz Qur'an, berakhlak mulia, berwawasan luas, kreatif dan memiliki spirit kepemimpinan yang baik.